

DIARIO DE

BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 En esta ciudad. Al mes, 10 rs. Fuera de ella. Cada trimestre, 48 rs.
 Los números sueltos á 6 cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

San Leandro Arzobispo de Sevilla Confesor.

CUARENTA HORAS.—Estan en la iglesia parroquial de San Pablo: se descubre á las ocho y media de la mañana y se reserva á las seis y media de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

Día.	Horas.	Term.	Barom.	Vientos y Admósfera.	Sol.	H. M.
12	7 mañ.	3 5	33	S. sereno.	Salte á 6 h. 24 ms. mañana.	Merid. 12
id.	2 tard.	8 2	33	S. nubes.		Relojos 22 14
id.	10 noc.	4 3	33	S. nub.	Se pone á 5 h. 36 ms. tarde.	

ESPECTACULOS.

Teatro principal.—Desearo aprovechar la empresa los últimos dias de la temporada para repetir las funciones y obras dramáticas que mas han llamado la atencion y mas aplausos se han conquistado, ha dispuesto para el dia de hoy y la funcion que sigue: se pondrá primeramente en escena la comedia en dos actos del célebre poeta Sr. Breton de los Herreros: «Un frances en Cartagera,» cuyo protagonista desempeña el Sr. Parreño. A continuacion la Sra. Alegria bailará por última vez el aplaudido «Jaleo de Jerez;» seguirá la pieza en un acto «La familia improvisada,» en que el indicado señor Parreño desempeña cuatro distintos caractéres. Terminando con el baile «Alba-flor» dirigido por el Sr. Casas.—Entrada tres reales. A las siete.

Gran teatro del Liceo.—Funcion núm. 390 extraordinaria.—Se repetirá el drama de espectáculo en 5 actos de D. V. de la Vega, dirigido por el primer actor don Alejo Pacheco, titulado: «El honor español.» Finalizando con los siguientes cuadros al vivo: 1.º Las Bacanales. 2.º Tres ninfas bailando. 3.º Una gitana diciendo la buenaventura. 4.º Las Ninfas en el baño. 5.º S. Juan predicando en el desierto. 6.º El hijo de Cetlina salvado por Rolla.—Entrada cuatro reales. Cazuela tres.

A las siete.

Mañana á beneficio del primergalan jóven D. Pedro Martinez se ejecutará el drama Guillermo Colmar ó las mentañas del Tirolo, y la pieza La madre y el niño siguen bien.

Gele de dia , D. José Erbás. teniente coronel graduado , segundo comandante del regimiento de infanteria del Rey.—Parada, los cuerpos de la guarnicion. — Rondas y contrarondas, Rey.—Hospital y provisiones, Guadalajara.—Teatros , Guardia civil.—El brigadier sargento mayor , José María Rajoy.

BARCELONA.

De los diarios de ayer.

Fomento. Considera como el medio mas á propósito para que los pueblos se avergüenzen de haber podido considerar á los rebeldes como verdaderos partidarios de una causa politica la publicacion de los escritos que revelen la verdadera situacion de las banderías que se han propuesto sumir á la nacion española en un abismo de destruccion y ruina, por esto da á continuacion una carta que el *Heraldo* inserta en sus columnas.

Barcelonés. Sin embargo de no ocultarse á la ilustracion y sabiduría de los consejeros de la corona el cuadro lastimero que hoy dia ofrece esta nacion digna bajo todos conceptos de mejor suerte y ventura, las disposiciones que de ellos emanan no son, dice, las mas propias, las mas conucentes para alejar de los ánimos la dolorosa impresion que su vista produce. Considera tan desacertada la disposicion contenida en el art. 8.^o del proyecto de presupuestos que no pñede menos de esperar que el mismo señor Ministro de Hacienda se verá á su tiempo precisado á retirarla, en razon de que hay derechos legitimamente adquiridos que nadie puede atacar ni destruir sin faltar á todos los conceptos de la equidad y de la justicia. Los de los cesantes y jubilados que en dicho proyecto de ley se pretende desconocer, dice, se encuentran en este caso. Asi, añade, en el caso de prevalecer el dictámen del señor Mon, indefectiblemente se derogara un derecho sagrado, un derecho adquirido en diez años de miseria, lágrimas y persecuciones sufridas por adhesion á la buena causa.

El Bien público. Cree deber dar una voz de alerta á los representantes de la nacion para que no pierdan un momento de vista todos y cada uno de los intereses del pais al discutir el presupuesto, para que nieguen su aprobacion á la partida de ingresos por productos de aduanas hasta que sepan anticipada y claramente cuáles son los articulos del arancel que se pretende reformar y en que términos se intenta verificar la reforma,

El sábado último dia 10 el Illmo. Sr. Obispo de Puerto Victoria visitó la biblioteca pública universitaria y provincial de esta ciudad, y el museo de antigüedades de la academia de buenas letras que ocupa parte de los bajos del mismo edificio. Fue recibido por el señor bibliotecario y demas empleados de la misma casa, y al paso que S. Illma. quedó sumamente complacido de todo cuanto se le puso de manifiesto en aquel grandioso establecimiento, quedaron aquellos muy satisfechos asi de la natural amabilidad de aquel insigne prelado, como de los conocimientos que descubrió en todas cuantas curiosidades literarias se le pudieron hacer advertir, atendido el corto tiempo que duró aquella agradable visita.

—Tenemos presentido que se ha presentado al I. S. Corregidor una esposicion de una sociedad de médicos higienicos que solicita encargarse de la inspeccion de los cadáveres antes de ser enterrados, para indagar la certeza de su fallecimiento, y las verdaderas causas que lo pueden haber motivado. Creemos que se

mejante oferta es muy digna de ser tenida en consideracion y puede producir excelentes resultados, tanto para los adelantos de la medicina, como por la parte concerniente al estado sanitario de la poblacion, y mas aun para que desaparezca el peligroso, aunque remoto caso, de que una persona sea enterrada viva. Los periódicos de Madrid han referido últimamente un suceso espantoso de esta especie, acontecido en uno de los cementerios de aquella capital. Parece ser que el sepulturero creyó percibir el eco de ahogados suspiros al traves de las paredes de un nicho, y que lo creyó el primer día una vaga ilusion, pero que despues de otros dos se resolvió echar abajo la tapa que lo cubria y encontró un cadáver aun casi caliente, con las ligaduras desatadas y con indelebles señales tanto en el rostro como en el cuerpo de los horrosos martirios que había sufrido antes de exhalar el último aliento.

—En la contanza del teatro de Santa Cruz se estaba ayer firmando una esposicion dirigida al gobierno, no solo por los abonados á dicho teatro sino tambien por otros vecinos de esta capital esponiendo, segun tenemos entendido, sus deseos y las razones de conveniencia de que continúen funcionando en el indicado coliseo las compañías de verso y canto.

—Ayer dejó de verificarse, ignoramos por qué motivo, la subasta de las obras relativas al transporte, subida y colocacion de la gran campana de horas en el reloj de la Catedral, cuyo acto, segun estaba anunciado, debia tener lugar á las doce del día en las Casas Consistoriales.

—El correo de Madrid que debia llegar ayer fue interceptado por los facciosos mas allá del Bruch al anocheecer del domingo.

El Excmo. Sr. Capitan general permaneciõ en todo el día de ayer en S. Coloni, y á lo que tenemos entendido, habráse dirigido hoy á dar una batida en el Monseny, habitual guarida de todos los revoltosos que buscan en las escabrosidades de aquel célebre monte un refugio contra la persecucion. Mas esta vez no creemos que los rebeldes esperen allí á S. E., ya porque la abundante nieve que ha caido, será un obstáculo para que puedan obrar á su gusto, ya porque con las varias batidas que el general Concha ha dado en el citado monte, ha llegado á conocer tan perfectamente, cuando menos, como los mismos facciosos, su topografía y sus mas recónditas veredas. Dígalo sino Marsal que por dos veces se ha visto allí en gravísimo é inminente riesgo de ser cogido.

—El coronel D. Camilo Francisco de Batlle, jefe del tercio móvil de Argentoná, en una escursion que ha hecho hasta Canobas, ha conseguido sorprender un depósito de diez sillas de montar, nuevas y bastante bien hechas, que habian de servir para los facciosos. Muy buenos servicios nos prometemos de los conocimientos que este caballero tiene del país, de sus muchas relaciones é influencia de su actividad.

(Fomento.)

Escriben de Vich al *Fomento* el 10 que tenian allí de regreso la columna de Berga, la que á su ida se encontró por la noche con una partida facciosa de 50 hombres en San Bartotomé del Grau, los cuales á los primeros tiros se dispersaron, haciéndoles la tropa un prisionero y uno ó dos heridos, habiéndose presentado otro á indulto el día siguiente; que dicha columna tenia formados pabellones en los soportales de la plaza para salir, y que estaba entrando la del señor Santiago.

—De Vidrera el 9 le dicen lo siguiente: «En la noche del 6 al 7, mientras la columna del coronel Ruiz había ido á Osor y Susqueda en busca de los dos cañones de madera con flejes de hierro, que el próximo pasado año habían construido los facciosos y ocultado ahora, se descolgó de la parte de Amer y la Sella el cabecilla Marsal con unos 500 infantes y 90 caballos, de suerte que á la madrugada del 7 pasó por Riuderenas con direccién á Masanet de la Selva y Torreda recorriendo varios pueblos de la Selva. Al siguiente día á eso de las doce atravesó por el término de la villa de Blanes, sin penetrar en ella una partida de 300 hombres y 12 caballos. Parece que en la noche del 7 partió Marsal en varios trozos su division, porque ya á las once de ella entró uno de 250 hombres y 30 caballos en Lloret de Mar, mandados por un tal Sans y Andreu. Permanecieron dos horas y salieron camino de esta. Lo que hicieron durante su permanencia es fácil adivinarlo. A la una y media de la tarde del 8 se presentaron otra vez en Lloret unos 300 infantes y 40 caballos al mando de Saballs, y su estancia no ha pasado de media hora, y mientras ello han hecho fuego á un falucho guardacostas que se hallaba fondeado en la bahía, sin ningun resultado, y se han llevado un caballo que servía para el carro de un albañil. Se dirigieron hácia Tossa, á donde llegaron, bien que no todos, á cosa de las cinco y media de la misma tarde en número de unos 125 hombres, y los mismos caballos y el mismo cabecilla, y por la noche tomaron el camino de San Feliu de Guixols. A las nueve y media de la noche del propio día 8 ha pasado por esta villa en direccién á la posada de la Granota el cabecilla Marsal con solos 25 infantes y 12 caballos. Es regular que al amanecer del día de hoy se halle ya en sus campamentos de la Sella y Amer á donde llegarán sus compañeros Saballs, Sans y Andreu para repartirse el botín recogido en los ricos pueblos de la marina y llano de la Selva. Esta es una treta que el astuto Marsal ha jugado al coronel Ruiz.

—Al *Barcelonés* le escriben desde Gerri lo que sigue: «Anteayer á las doce de la noche llegó á Sort procedente de Areny la faccion de Maginet y Guillaumet en número de 150 hombres á que ha quedado reducida de 300 que la componian cuando eran mandados por Caragolet. Atribúyese esta rebaja al descontento que reina entre ellos por haberles agregado nuevos gefes. Los de Guillaumet en número de 70, como la mayor parte eran liberales, no han querido continuar unidos á los matines y se han vuelto casi todos á sus casas. Ayer domingo permanecieron todo el día en Sort, y á las seis de la tarde marcharon en direccién á Rialp. Los oficiales de la disuelta fuerza de centralistas que acaudillaba Bonet permanecen detenidos en un pueblo de la frontera de Francia, y se dice que dicho cabecilla ha entrado otra vez y va reuniendo los que se habian presentado.—P. D. Acabo de saber que esta mañana han pasado por Sort los cabecillas Caragolet y Duat, con unos 30 hombres, y que van á encargarse otra vez del mando de la partida que por indisposicion de Cabrera se hallaba á las órdenes de Maginet.

—El fuego que se oyó antes de ayer por la parte de Molins de Rey y que tanto dió que hablar, parece que eran dos ó tres compañías de quintos, que por la parte de Molins de Rey hacian ejercicio de fuego. (*Barcelonés.*)

—El *Bien público* publica tambien tres cartas que una tras otra dicen:

—Falcet 9 de marzo.—Anoche una faccion de 12 hombres, de otra partida mayor que no sé quién la manda entraron en el pueblo llamado Coll de Jou distante dos horas de esta y cogieron al alcalde que estaba en cama: sacaron el jergon y le prendieron fuego poniéndolo ardiendo encima de aquel infeliz mientras robaban toda la casa, despues de lo cual se llevaron al referido alcalde y mártir,

ya por las heridas adquiridas al fuego, lo hicieron andar un buen trecho y le pegaron un balazo en la cabeza, rematándole despues á puñaladas, que le prodigaron en número infinito.—Encontré ayer una columna de unos 300 hombres del regimiento núm. 1.º que llevaban presos algunos matines á Reus.

—Olot 9 de marzo.—En estos contornos no ocurre novedad particular; solamente que estos días se han presentado cuatro ó cinco matines. Se dice que va á ponerse destacamento en Camprodon, en donde está actualmente de comandante de armas el ex-económico de S. Salvador de Viaña conocido por Mosen Pedro Masana, y de administrador de rentas un tal Griati, montemolinista. Este Griati era escribiente de un notario de esta, y su padre que era un valiente fue fusilado en esta la guerra pasada.

—Campdevanol 9 de marzo.—Ayer estaba Estartus y Saragatal en Basora, con unos 100 infantes y 6 caballos, y esta mañana uno de estos cabecillas con la fuerza, se ha presentado en la carretera de Ripoll, dejando un recado al aparejador de ella, para que principie los trabajos en la parte trazada de la montaña; puesto le incomodaba ya ver trabajar tanto en los campos; y que de no hacerlo así, suspenderia los trabajos.—Cabrera dicen si está hoy en el Valle del Vach con unos cuarenta hombres que ha escogido de la partida de Boquica, y este parece ha bloqueado desde el Valle de Ribas á Puigcerdá, Llibia y Bellver, que no le han satisfecho las contribuciones.—La desercion en sus filas es ya hoy de alguna consideracion, y en proporcion muy pocos los presentados á las autoridades, hallándose la mayor parte trabajando de incógnito, unos en el carbon, y otros en las casas de campo.—Es indudable que en la mayor parte de los pueblos residen personas pagadas por los matines, á fin de espiar el movimiento de las columnas, de cuyas personas reciben luego el parte de la situacion de aquellas. No sería muy difícil á la autoridad local descubrir quiénes sean estas conociendo la conducta y ocupacion de cada vecino, y vigilando muy de cerca á aquellos en quienes recayesen sospechas. La importancia de esto no necesita encarecimiento.

Gerona 10 de marzo.

La partida de republicanos que estuvo anteayer por la noche en la Bisbal iba mandada por Gurreea y nó por Iriarte, como dijimos en nuestro número anterior.

Dicese que el objeto de su venida era prender á algunos presentados que antes habian pertenecido á sus filas, lo que no pudieron lograr y lo que sí hicieron fué llevarse presos á algunos salvaguardias de los destacados en la casa fuerte, que habian bajado á la poblacion.

—Tambien fue visitada ayer por Marsal la espresada villa, y de resultas de los disparos que hacian á la casa fuerte fue muerte una muger y otra herida de gravedad.

—Esta mañana ha pasado por la *Costa-Roja* procedente de la parte de la Bisbal faccion Marsal, habiendo tomado según parece el camino de Amer donde se dice estaba Cabrera sin duda para reponerse de las fatigas que habrá tenido que sufrir estos días en que se ha visto tan acosado.

—Ayer mañana salió la division de esta ciudad hácia Cassá de la Selva, dirigiéndose despues hácia la Bisbal, según se dice en busca de Savalls cuya columna ha regresado este anoche.

—Parece fuera de duda que para todo el año cómico que empieza el primer día de Pascua, tendremos en el teatro de esta ciudad una compañía italiana de canto. Esta circunstancia unida á las mejoras que se estan haciendo en su pintura y

alumbrado, nos hacen creer que la concurrencia será tan numerosa y escogida como en sus mejores tiempos, y que los señores filarmónicos disfrutarán de muchos y buenos ratos. La compañía se compone de excelentes, artistas entre los cuales debemos hacer particular mención de la señorita Corina di Franco que ha cantado con aceptación en clase de prima donna absoluta en los teatros de Madrid y Barcelona. Su debutto será con la Norma, á la cual seguirán el Attila, famosa producción de Verdi, la Linda di Chamounix y otras escogidas que nunca hãnsido representadas en esta ciudad.

(Postillon.)

Noticia de los fallecidos en los dias 11 y 12 de marzo de 1849.

Casados 1—Viudos »—Solteros 3—Niños 4 —Abortos 1

Casadas 3—Viudas 3—Solteras »—Niñas 7

Nacidos.—Varones 17—Hembras 18

ANUNCIOS JUDICIALES.

En virtud de lo dispuesto por el señor juez de primera instancia del distrito de San Pedro de esta ciudad; se pone en conocimiento del público para concurrencia de licitadores, que se estan subastando y en pública almoneda se vendrán el dia veinte y uno y siguientes del actual, por el corredor real D. Francisco Vila en los bajos de la cárcel pública de esta ciudad, los enseres é instrumentos necesarios al oficio de latonero, junto con una buena porcion de obra de dicho oficio como velones, canillas, candeleros etc., y algunos quintales de laton y otros metales. Barcelona nuevo de marzo de mil ochocientos cuarenta y nueve.—Ignacio Carner, escribano.

—D. Luis Estéban de la Reguera, caballero de la Real y militar órden de San Hermenegildo y de la nacional de San Fernando de primera clase, condecorado con otras varias de distincion por méritos de guerra, teniente coronel mayor de infantería en situacion de reemplazo, fiscal militar de esta plaza con Real aprobacion etc.—Por el presente tercer pregon y edicto, cito, llamo y emplazo á Francisco Morato y Juan Espósito Sanchez, soldados de la segunda compañía del tercer batallon del regimiento infantería de Guadalajara núm 20, á quienes estoy sumariando por el delito de abandono de centinela el primero y de vigilante el segundo, la noche del tres al cuatro del corriente, hallándose de guardia en el almacén de la pólvora de esta plaza; para que en el preciso é improrogable término de diez dias, contados desde la fecha, se presenten á deducir sus descargos, en el principal de la Ciudadela de la misma, para ser oidos en defensa, y de no verificarlo, se les seguirá la causa en su ausencia y rebeldía y serán juzgados por el consejo de guerra ordinario, por la pena mas grave al delito de que se hallan acusados, sin mas llamarlos ni emplazarlos. Barcelona 28 de febrero de 1849.—Lucio Estéban de la Reguera.—Por su mandado.—Onofre Aromi, secretario.

—En virtud de lo mandado por el Sr. D. Antonio Esponera, juez de primera instancia del distrito de San Beltran de esta ciudad, con providencia del dia de ayer, proferida en méritos del pleito ejecutivo que D. Francisco Grau sigue contra Antonio y Francisca Bausá, se está subastando por el término de la ley, una casa que estos últimos poseen en el pueblo de Vilella Alta, partido de Falset, sita en la calle Nueva, valorada en trece mil trescientos treinta y cuatro reales vellon; la cual se adjudicará al mas beneficioso postor á tenor de los pactos continuados en las tabas que obran en poder del subastador público D. José Puig y

del infrascrito escribano. Barcelona 28 de febrero de 1849.—Manuel Catalan y Riera, escribano.

ANUNCIOS OFICIALES.

—Gobierno superior político de la provincia de Barcelona.—Juana Salda, natural de esta ciudad y madre de José Brugarolas, soldado que fue del regimiento infantería de Barcelona correspondiente al ejército de la Isla de Cuba, se presentará en la secretaría de este gobierno político á recoger unos documentos que le pertenecen. Barcelona 12 de marzo de 1849.—Miguel Tenorio de Castilla.

—Con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la administración del gran teatro del Liceo, se adjudicará al mejor postor, siendo proposición admisible, el arriendo del servicio de guardarropia de dicho coliseo para el año cómico próximo. Los pliegos de proposiciones se abrirán el domingo 18 de los corrientes á las doce de la mañana. Barcelona 12 de marzo de 1849.—José García Berdug.

Rifa de la Casa de Caridad.—Sorteo del dia 12 de marzo.

NÚMS.	DS.	NÚMS.	DS.	NÚMS.	DS.	NÚMS.	DS.
10194....	600	5045....	20	5982....	16	12797.....	16
13821....	40	800....	20	7132....	16	323.....	16
9875....	35	12672....	16	10345....	16	20980.....	16
20409....	30	11056....	16	13831....	16	7850.....	16
2346....	20	16374....	16	10541....	16	13944.....	100

Suertes extraordinarias premiadas con 16 duros cada una y con 18 duros 10 rs. la última.

308	5380	8420	12261	14845	20081
1453	5708	8432	12662	16390	20161
2605	5862	9360	13035	17162	22843
2970	6845	9764	13 94	18620	23130
3212	7754	10836	13271	18714	8006
4074	7842	11612	14098	19964	

Se han despachado hasta 23.500 cédulas. Los premiados acudirán á recoger sus premios á la Casa de Caridad de diez á doce de la mañana del martes y viernes próximos.

Rifa de los Empedrados.—Sorteo del dia 12 de marzo.

NÚMS.	DS.	NÚMS.	DS.	NÚMS.	DS.	NÚMS.	DS.
3685....	600	17695....	20	8862....	16	394....	16
15114....	40	11856....	20	22603....	16	9907....	16
8517....	35	13767....	16	15314....	16	1063....	16
22850....	30	15608....	16	15005....	16	7979....	16
13632....	20	10440....	16	12484....	16	2471....	100

Suertes extraordinarias premiadas con 16 duros cada una y con 17 duros 10 rs. la última.

96	3080	5763	11092	15413	19843
1234	3423	7576	11257	17527	21298
2137	3755	8263	13349	17952	22290
2418	4434	8371	13744	18232	22319
2688	4492	9370	13823	19025	23581
2899	5080	10955	14122	19652	2074

En esta rifa se han despachado hasta 23,700 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus respectivos premios á la mayordomía de las Casas Consistoriales de diez á doce de la mañana del martes y viernes próximos.

SUERTES.	NÚMEROS.	PREMIOS.
1. ^a	3880	Un par de candelabros de plata de esquisito gusto y riqueza.
2. ^a	8751	Seis cubiertos de plata, un cucharon y seis cuchillos con mangos de id.
3. ^a	346	Unos pendientes de esmeraldas y diamantes.
4. ^a	2889	Unos pendientes de diamantes.
5. ^a	53	Seis cubiertos de plata.
6. ^a	8302	Una palmatoria y una pieza para alfileres.
7. ^a	2169	Una escribanía de plata.
8. ^a	5589	Una taza, plato y cuchara de plata para caldo.
Suertes extraordinarias de dos cubiertos de plata cada una.		
10698		3248

En esta rifa se han espendido hasta 11400 cédulas. Los premiados acudirán á recoger sus premios en la sala de la M. I. Administracion del mismo hospital, desde las once de la mañana á la una de la tarde del martes y del viernes próximos.

—Sociedad catalana del alumbrado por gas en Barcelona.—La junta directiva ha acordado convocar asamblea general extraordinaria para el 15 de marzo á las 4 de su tarde en el piso principal de la casa Llorens, á fin de tratar de las proposiciones presentadas por el arriendo ó administracion mixta de la fábrica, y resolver sobre el dictamen que la junta presentará acerca de las mismas. Y se advierte á los señores socios que hasta aquel dia estarán de manifiesto todos los antecedentes relativos al mismo objeto, y que deberán asistir á la reunion provistos de sus respectivas acciones. Barcelona 27 de febrero de 1849.—Felix Ribas, presidente.

—Alcaldía correjimiento.—Habiendo faltado al cumplimiento de sus deberes los serenos cabezas de los distritos 1.^o, 2.^o y 4.^o y los serenos de los distritos 1.^o y 2.^o han sido penados con una limosna á los establecimientos de la casa de Caridad y Misericordia, quedando apercibidos, para en caso de reincidencia, de ser separados del servicio. Lo que pongo en conocimiento de este vecindario para que denuncie á mi autoridad cualquiera falta que puedan cometer los encargados de la vigilancia nocturna. Barcelona 12 de marzo de 1849.—Juan Perez Calvo.

—Alcaldía correjimiento.—Ha sido conducida á estas Casas Consistoriales el sábado último dia 10, una niña de unos dos años que se encontró perdida, cuyos padres ó encargados podrán presentarse para serles entregada.—Juan Perez Calvo.

—Gobierno superior político de la provincia de Barcelona.—D. Jaime Jamburú y D. Francisco Juan Batlle, se presentarán en esta secretaría de mi cargo, para enterarse de un asunto que les interesa. Barcelona 12 de marzo de 1849.—Mario de la Escosura.

Por disposicion de la Subdelegacion de rentas de esta provincia, Estéban Calafell, y el cabo que fue del cuerpo de Carabineros Ventura Boix, se presentarán dentro tercero dia ante dicha subdelegacion, al objeto de recibirles una declaracion. Barcelona 12 de marzo de 1849.—José Plá y Soler, escribano.

—Empresa del camino de hierro de Barcelona á Mataró.—Atendida la numerosa concurrencia, y deseando la empresa complacer al público, ha acordado que desde el 16 del corriente se aumente el número de los trenes de Barcelona á Mataró, y salgan en el orden siguiente: 1.^o á las seis de la mañana, 2.^o á las ocho de id. 3.^o á las diez de id. 4.^o á las doce y media de la tarde, 5.^o á las tres de id. 6.^o á las cinco de id. Barcelona 10 de marzo de 1849.—P. A. de la J. D.—Juan Thompson.

FUNCIONES DE IGLESIA.

Hoy martes la Illre. y Vble. congregacion de la pasion y muerte de Ntro. Sr. Jesucristo, erigida en la parroquial de Santa Ana, á las seis de la tarde practicará sus mas devotos y espirituales ejercicios con exposicion de S. D. M. y predicará de la cuarta palabra que pendiente del sagrado madero dijo el Redentor del género humano: «Deus mens, Deus meus, ¿ut quid dereliquisti me?» el Rdo. D. José Cid, Pbro.

Celebrándose mañana miércoles en la parroquial de Belen los funerales en sufragio del malogrado literato é historiador catalan D. Pablo Piferrer y Fábregas (Q. E. P. D.) la comision ha tenido un especial cuidado en que se distribuyesen esquelas de convite á todas las personas y familias de los que generosamente han tomado parte en la suscripcion que tiene por objeto asegurar el porvenir de su anciana y desvalida madre. Se ruega, pues, encarecidamente á cualesquiera de los señores que encontrándose en dicho caso, no hayan recibido la indicada esquela por ignorarse su habitacion, ó por cualesquiera otra causa involuntaria é imprevista, tengan la bondad de pasar á recogerla durante todo el dia de hoy en el piso primero de la casa núm. 19 de la calle de Petritxol. La entrada de los convidados será por la puerta pequeña que da á la Rambla.

PARTE ECONOMICA.

LIBROS.

NUEVA PUBLICACION. — DOÑA ÚRRACA DE CASTILLA. Memorias de tres canónigos. Novela histórica original, por D. Francisco Navarro Villoslada. Edicion ilustrada con 30 láminas sueltas, viñetas intercaladas en el texto, y el retrato del autor. — Una novela con la verdad de la historia es el libro que anunciamos: su autor ha ido á tomar su argumento en un siglo, cuya distancia aumenta su poesía el siglo XII, y en el borrascoso reinado de una muger harto débil para tan grave carga y harto orgullosa para reconocerlo. Doña Úrraca de Castilla. Casada con Alfonso el batallador, nó por eso quiso dejar de ser única señora de los estados que heredara de su padre, y esta pretension varonil fue el origen de sus infortunios y de las turbulencias de media España. Su encierro en el castillo de Cuellar produjo una guerra que no terminó sino con la intervencion de un Papa, y la decision de un concilio que declaró su divorcio. Pero una insurreccion que lleva por bandera á su hijo legitimo, se apodera rápidamente de los estados que sus dos amantes habian disputado á su marido, y le arranca la corona para colocarla en las sienes de Alfon-

so VII el emperador.

Estos acontecimientos, y la historia de sus amores, á las que debió la nobleza un hijo *Hurtado* al matrimonio, son el asunto de esta novela, que es á la vez el cuadro mas completo, exacto y poético de aquella época. Porque su autor ha creído con razon que, en una historia tan romancesca como la de España, adulterar la verdad es muchas veces desvirtuar su interes y empañar su brillo. Cuando un pueblo hace novelas el poeta debe hacer historias. Por lo demas el lector volverá á encontrar en esta obra el autor de Doña Blanca de Navarra, que ha sabido hacer popular con el artificio ingenioso de su fábula y con la seducccion de su estilo. El éxito de Doña Blanca, sin ejemplar en España en las obras de su género, como que se ha agotado una numerosa edicion nos ha estimulado á publicar con igual afan esta otra novela, que á todos los que han podido leer antes algun capítulo ha gustado mas por ser de mas interes su argumento. Principiada á leer nadie la suelta sin cierto sentimiento curioso de conocer el desenlace. Por nuestra parte bemos hecho cuanto nos permitia la abundancia de sus asuntos para

ilustrarla con viñetas y láminas que completan la ilusión producida por sus brillantes descripciones. La edición será en un todo semejante á la de Doña Blanca para que los suscriptores puedan colocarla á su lado como obras de igual género y de un mismo autor.—Condiciones de la suscripción: Doña Urraca contendrá un tomo de 30 entregas en un todo igual á Doña Blanca de Navarra. Cada entrega constará de 16 páginas de impresion con grabados y una hermosa lámina suelta á colores. Todas las semanas se repartirán una ó dos entregas á 2 rs. cada una en Madrid, y 2 y medio en provincias franco de porte.—Se suscribe y distribuyen los prospectos en las librerías de Gaspar, calles de la Daguería y Obispo, y bajada de la Cárcel; de Saurí, Ancha; viuda é hijos de Mayol, Fernando VII, viuda é hija de Gorchs, bajada de la Cárcel; y en el almacén de papel de Sala, hermanos, calle de la Union.

Advertencia interesante: Agradecidos los Sres. Gaspar y Roig á la favorable acogida que les dispensa el público de esta capital en todas sus publicaciones, han acordado llevar solo dos rs. vn. cada entrega, ó sea el mismo precio que en Madrid franco de porte.

EPITOME UTILISIMO DE LA CONTRICION, sacado de varios autores por el P. Honorato Rio y Jort, de la Compañía de Jesus.—Este manual en 16.º prolongado, y que consta de 200 págs., contiene las reflexiones mas oportunas para escitar el dolor de los pecados, y unir íntimamente el alma con su Criador.—Véndese á 3 rs. vn., en la Librería de Rubió, calle de la librería.

ISABEL O LOS DESTERRADOS DE SIBERIA: novela escrita en frances por la célebre M. Cottin, y nuevamente traducida al castellano. 3.ª edición. Un tomo en 8.º, á 6 rs. en rústica, y 8 en pasta.—Guía de Mataró á 2 rs.—Se venden en la tienda de libros de lance, calle de la Tapinería, n.º 30, frente la bajada de la Canonja.—En la misma se hallarán varias obras religiosas, literarias y de jurisprudencia, y un buen surtido de novelas. Síguese encuadernando y comprando toda clase de libros.

LIBRERIA POLITECNICA ESPAÑOLA y estrangera de Tomás Gorchs, calle del Carmen junto á la Universidad.—Theologia universa ad usum S. Theologiæ candidatorum, auctore R. P. Thoma ex Charism, variis aucta digressionibus ex optimis magistris depromptis, à Doct. D. Antonino Monescillo. Editio prima hispana, octava veneta duce. Consta de cuatro tomos en 4.º, con un apéndice que contiene el Tractatus de religione, in quo exprimitur vera christianismi et ecclesiæ catholice idea, ex bonis magistris collecta, ad usum seminariorum, à D. D. Antonino Monescillo.—Monumentos antiguos y modernos, coleccion que constituye la historia de la arquitectura de los diferentes pueblos en todas sus épocas. Constará de 200 entregas, cada una de las cuales contiene dos láminas grabadas en acero con dos ó cuatro páginas en folio mayor de texto, y se ha publicado ya la entrega 108. Los Sres. suscriptores pueden pasar á recoger las que les falten en la espresada librería.

AVISOS.

CIENCIA FILOLOGICA.—EL CA-tedrático D. Guillermo Casey, accediendo á los deseos de muchos aficionados á este ramo del saber humano, abrirá tres cursos de ingles, frances y aleman, el dia 15 del actual en su casa, calle de Basea, número 12, tercer piso, desde las 8 á las 11 de la mañana. Se advierte para mayor aprovechamiento de los concurrentes que no recibe mas que tres individuos en cada clase, pudiendo estos elegir entre las tres horas la que mas les convenga, y que para dichas enseñanzas se adoptan las obras publicadas por el referido profesor.

LA JUNTA DE VIUDAS, IMPEDI-dos, menores del estinguido montepio de abogados, notarios y procuradores de esta ciudad, convocada con autorizacion del señor alcalde corregidor en la habitacion de D. Salvador Gibert á las doce del dia 11 del corriente, con el anuncio puesto en el Diario de Avisos de esta ciudad del 9, ha acordado por unanimidad el nombramiento de comisionados auxiliares del citado D. Salvador Gibert, para verificar el reparto entre los señores concurrentes, y entre los que comparezcan á reclamar

su derecho dentro los tres dias siguientes al en que se publique este anuncio, cuyo término se entiende en la clase de fatal y último, de modo que los que no comparezcan se entenderá que renuncian el derecho que les pueda corresponder á favor de los comparecidos.

AVISO A LOS SEÑORES LIBREROS y particulares que tengan biblioteca. —Un jóven recién llegado de Paris se ha dedicado mucho tiempo en aquella capital á remendar los libros viejos y quitarles las manchas como son; el manuscrito que se encuentra en el frontis y en el interior de los libros, y toda clase de manchas, remienda los agujeros que hacen las orugas, también raya papel de música y papel de escribir y encuaderna al gusto de los señores particulares. Vive en la calle de Abaxadors, núm. 2, piso tercero.

SE EMPLEARAN A DEBITORIO con hipoteca en esta ciudad 1300 libras, 2000 id., 3000 id., 4000 id., 6000 id. y 8000 id.; solo se tratará con los interesados. Darán razon en la calle de la Piedad, esquina á la de la Frereria, num. 1, piso segundo.

EN LA CALLE DE TRENTACLÀUS, núm. 76, entresuelo de la izquierda, darán razon de un sugeto que desea encontrar colocacion en una casa de comercio para llevar la contabilidad y la correspondencia. El mismo se dedica á dar lecciones de frances y teneduría de libros en partida doble.

COMO SE IGNORA EL PARADERO de D. Antonio Ballesté, practicante de farmacia, se le invita á que pase á la botica de frente la capilla de Marcús para recoger un documento que le pertenece.

EN LA CALLE DELAS FILATERAS, entrando por el primer arco de la Boria, en el establecimiento de enseñanza primaria núm. 2, á mas de lo perteneciente á primera educacion, el director del citado establecimiento abrirá el 13 de marzo una clase de solfeo de 10 á 11 de la mañana á cargo de un buen profesor; los que quieran ingresar en ella se conferirán con el citado director de 9 á 11 por la mañana, y de 3 á 5 por la tarde de todos los

dias. A fin de que muchos padres, por lo que tienen crecidas las mensualidades dejan en el olvido á sus hijos, el director cree poder complacerles, fijando una mensualidad la mas módica que encontrase pueda.

EN LA CALLE DEL ARCO DE SAN Agustín hay un picadero para las señoras y señores, que gusten aprender de montar á caballo; tambien hay cuadra para tomar caballos á despesa á precio cómodo.

MR. GADRAT PROFESOR Graduado de la universidad de Francia, calle de Escudillers, núm. 14, piso primero, entrando por la de Carabasa. 90 lecciones de su método fácil bastan para hablar y escribir bien el frances. Se garantiza el acierto. —Acaba de tener libres, las horas de las 9 de las 10 y de la una.

UN JOVEN DE BUENA FAMILIA desea colocarse en clase de escribiente, y tiene personas que abonarán su conducta. Informarán en la calle Condal, núm. 34, piso segundo.

SE TOMARAN A DEBITORIO DE 6 á 7000 duros con fincas y caseríos en el llano de Barcelona, cuyo valor asciende á 20000 duros; advirtiendo que solo se tratará con el mismo interesado. Darán razon en la calle de Corders, número 49, tienda de chocolateria.

AVISO AL COMERCIO.—METODO de enseñanza mucho mas propio, elegante y claro que la escelente obra de Jaclot. D. Salvador Vilanova y Grau enseña con brevedad teneduría de libros en partida doble, aritmética, cambios modernos nacionales, estrangeros y de América con todas las operaciones de banco, gramática latina y castellana. Dirigirse á la plaza del Beato Oriol, núm. 8, piso segundo, junto á la parr oquial del Pino, al lado de un sillero.

SE TOMARAN A DEBITORIO CON hipoteca de casas, cuyos títulos se hallan corrientes, las cantidades de 3000, 8000 y 9000 tt. No se tratará sino con los interesados. Dirigirse á la calle del Consulado, núm. 28, frente la Lonja.

EL MEMORIALISTA DEL NUMERO 15 de la Puerta ferrisa, da razon de una señora viuda, muy instruida desde su in-

fancia, que desea encargarse de la educacion de unas cuantas niñas, enseñándoles de costura, hacer calceta, planchar y bordar.

EL PROFESOR DE INGLES Y rances que vive en la plaza de Palacio, núm. 14, piso 4.º, tiene dos horas desocupadas al dia para enseñar ambos idiomas.

CASAS DE HUESPEDES.

EN LA CALLE DEL CONDE DEL Asalto, núm. 1, piso tercero, hay una señora que desea encontrar uno ó mas caballeros para darles toda asistencia. Informará el confitero de la misma casa.

UNA SEÑORA QUE VIVE EN LA calle del Carmen, cerca la Universidad, desea encontrar dos ó tres caballeros para darles toda asistencia. Darán razon en la tienda de cuadros y de carpintero de la misma calle, núm. 54.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA EN-contrar dos señores en clase de huéspedes. Dará razon el ebanista que vive en la calle de Escudellers Blancs, tienda núm. 7.

UNA VIUDA DE 32 AÑOS DE EDAD, robusta desea servir á un señor ó señora que no tengan familia; sabe planchar, coser y demas quehaceres domésticos: darán razon de ella y abonarán su conducta en la Rambla, frente de Sta. Mónica, núm. 114, piso primero donde lavan guantes.

VENTAS.

IMPORTANTISIMO.—LA POMADA Norte Americana, flor del cabello: esta prodigiosa pomada hace nacer y renacer el cabello con una prontitud admirable y digna de todo elogio; preserva la caída y al mismo tiempo deja una suavidad y brillantez al cabello, que los consumidores quedarán sumamente complacidos: tambien produce buen efecto para la barba: siendo el cabello el adorno principal de todo sexo y á fin de que la clase menos acomodada no carezca de esta maravilla, se ha puesto al infimo precio de 9 rs. el bote, acompañado de una instruccion impresa; siendo de notar que estos botes son grandes. En cada uno cabe la canti-

dad de tres de los que ordinariamente se usan. Se espenden en el único depósito, tienda de quincalla de D. José Pariera, calle de Escudellers, inmediato al Palao, núm. 18, frente el guantero.

EN LA PLAZA DEL BORNE, TIEN-da de Jaime Viñals núm. 7, se venden jamones dulces de Galicia á 8 reales la carnicera, y de Asturias á 9 id.

SE VENDE UNA CASA EN EL TER-mino de Gracia que contiene tres salas y alcobas, comedor, cocina y despensa, todo muy bien pintado, un huerto, un pequeño jardin, y un pedazo de tierra con 150 cepas, 18 árboles y 18 parras. Darán razon en la plaza de la Constitucion del barrio de Gracia, casa núm. 9, piso primero.

A VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS SE venden tres casas sitas en la calle del Leon de esta ciudad, esquina á la del Cometa, señaladas de números 29, 30 y 31, bajo los pactos y condiciones que obran en poder del escribano D. Fernando Moragas y Ubach, quien admitirá las proposiciones que se hicieren para las compras de dichas casas juntas ó separadamente, hasta el dia 16 de marzo.

EN BUEN PARAGE DE ESTA CIU-dad hay una tienda al uso del dia para vender. Dará razon el sombrero de la esquina á la calle de la Enseñanza á la de Fernando VII.

SIENDO LA CLARIFICACION DE los vinos una de las operaciones que mas directamente conducen á su buen aspecto y estima que tanto ha decaido en el mercado extranjero, y siendo dificiles de retener en la memoria las minuciosidades que para la exactitud de ella se necesitan, el catedrático Dr. D. José Antonio Balcels los ha insertado en el núm. 23 del interesante periódico llamado El cultivador, del cual, aunque no se venden los números sueltos proporcionará con anuencia del editor algunos ejemplares en su casa calle del Carmen, núm. 82, cuarto principal.

EN LAS TRES PESCADERIAS SE vende tortuga á 5 rs. la carnicera.

PERDIDAS.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE hubiese encontrado un libro de apuntes de una corporacion que se estravió en el callejon del Correo, se sirva devolverlo en la chocolatería de la plaza del Rey, núm. 2, que se le gratificará.

SIRVIENTES

UN SUGETO DE 38 AÑOS DE EDAD desea servir de criado ó á un señor im-

posibilitado. Darán razon en la calle de Fernando VII, núm. 13.

UN SUGETO ROBUSTO DE TODA confianza desea hallar colocacion en clase de sirviente. Informará el boticario de la calle de Sta. Ana.

NODRIZAS.

EN LA CALLE DE GUARDIA, Numero 5, piso 1.º, informarán de una que desea criar en casa de los padres de la criatura.

PARTE COMERCIAL.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Para Marsella, Génova y Liorna.

Saldrá de este puerto el 20 del corriente á las dos de la tarde el vapor Elba; admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha por los señores Martorell y Bofill.

Para la Habana.

Saldrá el 20 del actual la corbeta Zoila, clavada y forrada en cobre, su capitán D. Ramon Martinez, para cuyo punto admitirá carga á flete y pasajeros en su espaciosa y cómoda cámara, á quienes ofrece su esmerado trato, y si se reuniese un número suficiente de pasajeros hará la escala de Puerto-Rico. Darán razon para la carga D. Pedro Sabaté en la Barceloneta calle Nacionaal núm. 19, y para los pasajeros D. Estéban Gatell ó su capitán á bordo de dicho buque.

Para Santiago de Cuba.

Saldrá á últimos del corriente la corbeta española Rosalia; admite carga á flete y pasajeros. Se despacha en la calle de la Puertaferriisa, núm. 18 cuarto principal.

Para Málaga, Cádiz y Buenos Aires.

Saldrá á últimos del corriente la corbeta Joven Mariana; admite carga á flete y pasajeros. La despacha su consignatario D. J. M. Serra.

Para Marsella con escala en Rosas.

Saldrá el vapor español Barcino, el 14 del corriente á las nueve de la mañana admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en la calle de la Merced, esquina á la plaza de S. Sebastian, núm. 1.º piso principal.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españolas.

De Cádiz y su carrera en 11 d. vapor Balear, de 118 t., c. D. José Casals, con cochinita y otros efectos y 40 pasajeros á D. M. Diaz de Brito.

Despachadas el dia 8.

Bergantin Union, c. D. J. Gonzalez, para Torrevieja en lastre.—Polacra Concepcion, c. D. V. Zaragoza, para Villajoyosa en id.—Polacra-goleta S. Ginés, p. A. Ronda, para Cartagena con quincallería de tránsito y 10 bultos géneros cargados en esta.—Laud Casilda, p. J. Fornós, para Alicante en lastre.—Id. Buenaguia, p. M. Martorell, para Valencia en id.—Id. Firme, p. S. Duran, para Castellon con acero y 27 fardos géneros del país.—Ademas 7 buques para la costa de este principado con efectos y lastre.

Idem el dia 9.

Vapor Mallorquin, c. D. G. Medinas, para Palma con la correspondencia.—Bergantin Joaquin, c. D. G. Orta, para la Habana con vino, aguardiente, aceite, jaban, papel, licores, almendra, avellana, nueces y otros efectos.—Id. Union, c. D. V. Perez Vizcaino, para Torrevieja en lastre.—Polacra-goleta Angelita, c. D. J. Gonzalez, para Villajoyosa en id.—Místico Mercurio, p. I. Millet, para Santander con aguardiente.—Laud Almas, p. P. Taurá, para Burriana en lastre.—Id. Car-

men, p. J. A. Sabater, para id. en id.—Id. S. Agustin, p. J. B. Sorolla, para Vinaroz en id.—Id. S. Antonio, p. I. Montoro, para Cullera en id.—Ademas 11 buques para la costa de este principado con efectos y lastre.

Madrid 8 de marzo.

El Congreso en su sesion del 7 de este mes continuó la discusion pendiente sobre dotacion del culto y clero. Se leyó el art. 1.º y luego las siete enmiendas que habia presentadas á este artículo. Discutióse la 1.ª y no fue tomada en consideracion, en votacion nominal por 121 votos contra 33. Leyóse la de los Sres. Ordax y Avevilla, Rivero y otros, y el Congreso tampoco la tomó en consideracion, Suspendióse enseguida la discusion para continuarla el día siguiente.

Bolsa de Paris del 7 de marzo.—Los fondos públicos han experimentado asimismo una alza bastante fuerte.—Los bancos de Francia y los caminos de hierro estaban estacionarios, pues todas las especulaciones se hacian sobre la renta.—El 3 p. % abierto á 82 f. 80 c. se negoció lo mas alto y cerró á 53 f. 80 c.—El 5 p. % que abrió á 82 f. 40 c. se negoció lo mas alto á 83 f. 95 c. y cerró á 83 f. 90 c.

Bolsa de Londres del 6 de marzo.—Consolidados, 91 5/8.—Cinco p. % español 17 1/2.—Tres p. % id. 39 3/4.

Paris 7 de marzo.

Ayer empezó en la asamblea la tercera deliberacion sobre la ley electoral. La discusion ha ido á perderse en una multitud de detalles sin interes y de cuestiones reglamentarias que prolongarian indefinidamente el debate si las sesiones que seguirán se hubiesen de parecer á la última. Así es que de enmienda en enmienda, desecladas la mayor parte, la cámara solo con dificultad llegó al artículo 13 del proyecto de ley.

—Un sol magnífico favoreció en la mañana de ayer la revista que el presidente de la república pasó en el Campo de Marte.

Asistieron al acto tres brigadas de la division de Paris, á saber, las mandadas por los generales Leloutrel, Courtegis y Labadie.

Fueron pasados en revista cerca quince mil hombres, compuestos de los regimientos 1.º, 17.º, y 23.º de ligeros, el 1.º, 18.º, 33.º, 55.º, 64.º y 73.º de línea; de tres escuadrones de lanceros, de guias y de dragones; de tres baterias de artilleria y una compañía del 1.º de ingenieros.

Todas las tropas estaban en traje de campaña.

El desfile empezó á medió día y no acabó hasta las dos de la tarde. El presidente distribuyó varias cruces de honor.

Los generales Changarnier, Dulac, Neumager y un numeroso estado mayor formaban la escolta al presidente de la república, á quien á la vuelta acompañaron hasta el Eliseo Nacional.

—Ayer los periódicos socialistas publicaron dos cartas, una de M. Caussidière y otra de M. L. Blanc, por los cuales esos dos acusados en el suceso de mayo estando fugitivos, como es sabido, desde el 26 de agosto, anuncian que, en contra del empeño público contraido por ellos, cuando su fuga, de presentarse ante el jurado, cuando hubiese llegado el día de los debates, han resuelto no comparecer ante el supremo tribunal de justicia de Bourges.

Dichos señores motivan esta determinacion en que este tribunal, tal como se halla compuesto, constituye una jurisdiccion escepcional, y no presenta ninguna de las garantías que los acusados tienen derecho á exigir de sus jueces.

—De la *Patrie* copiamos las dos noticias siguientes:

Asegúrase que correspondencias llegadas por conducto extraordinario anuncian que la España hace á toda prisa sus preparativos para intervenir á favor del Papa, en términos que se halla ya á punto de marchar un cuerpo de ejército de 10,000 hom-

bres. A no faltar los medios de embarque, las tropas españolas estarian ya en camino para Gaeta. Por lo demas no puede tardarse mucho en saberse el resultado de esto.

—Una carta de Londres dice que una division de la escuadra mandada por el almirante Parker cruzará muy pronto por delante de Civitavecchia, siendo su objeto apoyar los movimientos de las tropas espedicionarias de las potencias que en virtud de demanda espresa del Padre Santo han resuelto la intervencion.

—La Gaceta de Génova del 1.º de marzo publica dos protestas del gran duque Leopoldo. La una es dirigida á los toscanos y la otra al cuerpo diplomático.

De la primera fechada en Porto-San-Stefano el 12 de febrero extractamos lo que sigue:

« Toscanos, desde esta última frontera de la Toscana os dirijo la palabra, la palabra de un príncipe á quien conocéis hace veinte y cinco años y el cual ha procurado siempre vuestra felicidad con celo y efusion. Precisado á abandonar la capital para defender la libertad de mi voto en un acto del cual hubiera sido responsable ante Dios y los hombres, no puedo guardar silencio en medio de tamaña violacion de los derechos mas sagrados.

« Protesto pues contra el nuevo gobierno provisional establecido en Florencia el 8 de febrero de 1849, y declaro no reconocer por legal ningun acto emanado ó que emane de este gobierno, siendo ilegítimo su origen y nula su autoridad.»

En seguida termina diciendo que cree que su voz tornará á la buena senda á los extraviados, y que el afecto de los buenos toscanos es su único consuelo en medio del dolor que experimenta por tan grandes desórdenes y desmanes.

En la segunda fechada en el propio punto da las gracias al cuerpo diplomático por haberle acompañado, y dice que no puede permanecer ya en dicho puerto de la Toscana por cuanto las amenazas de arrojarle de él empezaban á realizarse, puesto que un fuerte destacamento de hombres armados, á las órdenes de gefes no toscanos estaba ya en camino para Grosseto; y ademas las salvas de artillería disparadas en Orbitello, en las cercanías, anunciaban la consumacion de otro atentado, la proclamacion de la república.

—Los arzobispos de Toscana, en su nombre y en el de todo el episcopado del gran ducado, antes de la última revolucion de Florencia, habian enviado á las dos cámaras una esposicion pidiendo el cumplimiento de las leyes vigentes contra los escritos infames de que se hallaba inundada la Toscana, y en los cuales se ultrajaba indignamente la religion. Conmovido el Soberano Pontífice de este acto de adhesion á la Iglesia les ha escrito elogiándoles y animándoles con su poderosa palabra á que continúen siempre con igual firmeza al cumplimiento de sus deberes.

—De Roma con fecha 25 de febrero escriben que la víspera fue iluminado el Capitolio, en celebridad del aniversario de la república francesa.

La asamblea constituyente romana ha decretado la requisicion de todas las campanas superfluas para hacer cañones.

—En Turin, en la sesion de la cámara de diputados del 1.º de marzo, el ministro de negocios estrangeros declaró que no tenia la menor noticia de la supuesta entrada de los napolitanos en el territorio romano; y añadió que probablemente dentro poco volverian á abrirse las hostilidades contra el Austria.

—La Gaceta de Viena anuncia que segun las órdenes del emperador los 200,000 escudos que pagaron los habitantes de Ferrara serán puestos á disposicion del Papa, á fin de atestiguar bien claramente que la espedicion de las tropas austríacas no tuvo otro objeto que imponer un castigo ejemplar á una ciudad que violará el derecho de gentes.

—La Gaceta de Colonia habia hablado hace pocos dias de una nota del emperador de Rusia dirigida á todas las cortes de Europa teniendo por objeto hacer un caso de guerra toda infraccion á los tratados de 1815.

La Gaceta de Postas de Franeftort, periódico que suele estar bien informado,

asegura hoy que esta noticia carece de fundamento y que jamas el gabinete ruso ha tenido motivo para dar semejante paso.

—De Viena con fecha 27 de febrero dicen á la Gaceta de Augsburgo lo que sigue :

Confírmase la noticia de haberse reunido los cuerpos de los sublevados húngaros de los generales Dembinski y Goergoei, pasando á las órdenes del primero. El príncipe de Windischgraetz ha salido inmediatamente de Pesth para ir al encuentro del enemigo despues de haber en una proclama fijada en la ciudad recomendado á la poblacion que no turbara en lo mas mínimo el órden y la tranquilidad.

—Las últimas noticias de la India han causado en Inglaterra una impresion profunda y se acusa en altas voces á lord Gough de incapaz como comandante en jefe, achacándose á su impericia las enormes pérdidas con que los ingleses han comprado su dudosa victoria sobre los sikes. Al leer los boletines de estas terribles batallas, ha resonado un prolongado grito de dolor.

Al principio de anteayer M. Hume interpeló al ministerio para saber si se habia dado á lord Gough un sucesor mas á propósito que este general á fin de restablecer la confianza en el ejército de la India.

Lord John Russell contestó que los ministros habian dado á S. M. los consejos que las circunstancias les habian parecido indicar y tan pronto como la reina habria tomado una resolucion, el gabinete la comunicaria al parlamento.

—Con fecha 25 de febrero dicen de Alejandría que S. A. Abbas-Pacha estaba por último de regreso de Constantinopla, donde fuera á buscar la investidura de virrey.

En la sesion de la cámara de los comunes del 6 lord John Russell notificó el nombramiento hecho por S. M. para comandante general de la India en la persona del general sir Carlos Napier. Este ha aceptado tan elevado cargo y el mismo dia tuvo una conferencia con lord Wellington y con el presidente del consejo. El correo de la India que debia salir hoy no lo verificará hasta el viernes, diciéndose que el nuevo comandante en jefe marchará con él para el teatro de la guerra y que han recibido órden para pasar á la India los regimientos núm. 75 y 87.

—Ha llegado á Lóndres procedente de Bruselas sir Enrique Ellis, que es el representante británico nombrado para tomar parte en el congreso de esta capital sobre la cuestion italiana.

—Procedente de Ostende desembarcó ayer en Douvres haciéndosele todos los honores debidos á su elevada clase, la reina de los Belgas. El capitan Baldock de la marina real tuvo el honor de acompañar á tierra á S. M., donde fue recibida por el embajador y cónsul belga y por el director del camino de hierro del Sudeste. La reina pasó sin demora á Ship Hôtel, en el que la aguardaban el duque y la duquesa de Nemours para pasar á Claremont.

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores reales de Cambios de la plaza de Barcelona el dia 12 del mes de marzo de 1849.

Lóndres, 30 ds. 25 cs. din. por un peso fuerte á 90 dias fecha. = Paris, 5 fs. 26 cs. pap. por un peso fuerte á 8 dias vista. = Marsella, 5 fs. 25 cs. pap. por un peso fuerte á 8 dias vista. = Madrid, 2 din. p. 0/0 daño á 8 dias vista. = Cádiz, 1 1/4 din. idem. = Sevilla, 1 3/8 pap. id. = Málaga, 1 1/4 din. id. = Murcia, 2 1/4 din. id. = Alicante, 1 1/2 din. id. = Valencia, 3/4 din. y 3/4 pap. id. = Zaragoza, 1 3/8 din. idem. = Valladolid, 1 1/4 pap. id. = Tarragona, 1/8 din. id. = Reus, 1/4 din. id.

Efectos publicos. = Títulos al portador del 3 p. 0/0, de 22 1/8 á 22 3/8 p. 0/0 valor sobre el nominal.

E. R. = ANTONIO BRUSI.